



"ABRO HILO"



POR JOSÉ
LUIS SANCHEZ
MACÍAS

LA MARCA DE MARKO

Su fuerza política va en descenso. El partido que logró la alternancia en México, primero con Ernesto Ruffo Appel, en Baja California en 1989, y once años después -en el 2000- con Vicente Fox en la presidencia se perfila hoy como la segunda o tercera fuerza política.

En un lejano ayer, quedaron sus liderazgos políticos de la talla de Manuel Gómez Morín, su fundador e ideólogo, o Manuel Clouthier, su candidato a la presidencia en 1988. A diez días de la elección, el presidente nacional del PAN, Marko Cortés, no muestra el mínimo decoro.

ABRO HILO...

Mucha razón tienen los 13 ex gobernadores del Partido Acción Nacional al dar un ultimátum al actual dirigente del Partido.

La derrota electoral del 2024 mostró a un personaje falto de oficio político, de liderazgo y de ética profesional.

El enojo de la militancia panista está fundado. Los resultados de Cortés son dignos de un despido.

En 2018 cuando recibió el cargo, el PAN era la segunda fuerza política con 12 estados gobernados, lo que significaba casi 28 millones de mexicanos bajo su mandato.

Para la primera elección intermedia, en 2021, Marko Cortés perdió dos entidades; para el 2022, entregó otras dos y para el 2024 se quedó solo con cuatro.

En seis años, de la mano de Marko Cortés, el PAN perdió 67% de las entidades que gobernaba. En el Congreso, la situación no es diferente.

En 2021, el PAN tenía 114 diputados y 24 senadores, para el 2024, aspira a máximo 80 diputados y 22 senadores; en seis años perdió el 30 por ciento de sus legisladores.

Además, Cortés convirtió al partido en su "club de Bobby". En la designación de candidaturas, el panista sumó a sus cercanos. En el Senado incluyó a Ricardo Anaya, su inseparable amigo, que en 2018 huyó del país hacia Estados Unidos.

El mismo Marko se aseguró el primer lugar de la lista para tener un escaño en el Senado ¿Con qué méritos? En diputados pasó lo mismo; ahí figuraron Jorge Romero y Francisco García Cabeza de Vaca, a quien se le negó la posibilidad de ser candidato pues es buscado por la justicia mexicana.

Peró su falta de oficio político va mucho más allá. En enero de este año, Cortés hizo públicos los acuerdos que llevó a cabo con el PRI y con Manolo Jiménez, ganador de la elección del 2023 en Coahuila. En el documento firmado por

Marko Cortés, Alejandro Moreno y Rubén Moreira, se evidencian sus pactos que incluyen hasta notaría, balconeo las sucias canonjías de la alianza opositora. La cereza del pastel: la gritoniza que le puso a la candidata Xóchitl Gálvez tras felicitar a su contrincante Claudia Sheinbaum horas después de la elección.

Este es el reflejo claro y puro de quien desde hace seis años ostenta el liderazgo panista, muy lejos de lo que hicieran Gómez Morín o Carlos Castillo Peraza, que intentaron dejar al partido en lo más alto; Cortés ha dejado la peor herencia: su marca, la marca de Marko.

CIERRO HILO...

#POLITIK-TOK:

Es cuestión de días para que el secretario de Seguridad del Estado de México, Andrés Andrade, se integre a los trabajos de transición del gobierno federal.

Cercano al General Audomaro Martínez, director del Centro Nacional de Inteligencia, Andrade cumplió en materia de seguridad electoral a la gobernadora Delfina Gómez; otorgó protección a casi 200 candidatos y reportó saldo blanco al finalizar el proceso.

Su sucesor será el teniente Cristóbal Castañeda Camarillo, exsecretario de Seguridad de Sinaloa.

*Félix Salgado Macedonio vuelve al Senado con un fuerte liderazgo social. En su trayectoria política no todo son escándalos, como militante de izquierda acompañó desde hace muchos años al presidente Obrador y a la próxima presidenta Claudia Sheinbaum.

Los caminos que juntos han recorrido y construido fueron un factor importante en el resultado electoral del pasado 2 de junio.

Su cercanía con las y los guerrerenses quedó plasmada en los votos que obtuvieron tanto la Dra. Sheinbaum como el guerrerense. Nada es casualidad.

En el documento firmado por Marko Cortés, Alejandro Moreno y Rubén Moreira, se evidencian sus pactos que incluyen hasta notaría, balconeo las sucias canonjías de la alianza opositora. La cereza del pastel: la gritoniza que le puso a la candidata Xóchitl Gálvez tras felicitar a su contrincante Claudia Sheinbaum horas después de la elección



Foto: X / @MarkoCortes